

Der Komplett-Dienstleister für Reisebüros

SCHMETTERLING INTERNATIONAL GMBH & CO. KG



Geschäftsführerin Anya Müller-Eckert

Angefangen hat es vor mehr als 50 Jahren mit einem Ein-Mann-Unternehmen für Busreisen. Heute ist Schmetterling International eine Reisebüro-Kooperation, die in einem Atemzug mit vielen bekannten Namen aus der Reiselandschaft genannt wird. Europaweit beschäftigt Schmetterling aktuell über 400 Mitarbeiter, ungefähr so viele Menschen leben in Geschwand, der kleinen Gemeinde in der Fränkischen Schweiz mit ihren ca. 420 Einwohnern. Hier befindet sich weiterhin die Firmenzentrale des Familien-Unternehmens, und hier ist es der größte Arbeitgeber vor Ort.

Im Landkreis Forchheim kennen die Menschen die Marke Schmetterling zum einen durch die Busse des Schwester-

unternehmens in Obertrubach. Zum anderen ist Schmetterling International durch seine Reisebüros in Ebermannstadt und Forchheim bekannt. Das Unternehmen ist aber deutlich mehr als eine Reisebüro-Kooperation – es vereint die gesamte Welt der Touristik unter einem Dach.

„Unser Anliegen ist es, zu zeigen, dass die gesamte Region attraktiv ist für junge Menschen und Fachkräfte – aber auch, dass in einem kleinen Ort wie Geschwand ein erfolgreiches Wirtschaften möglich ist.“

Anya Müller-Eckert

Schmetterling International ist die größte veranstalterunabhängige Touristik-Vertriebsorganisation in Europa mit mehr als 4.000 Kooperationspartnern in 29 Ländern und Firmensitzen in mehreren europäischen Staaten. Während viele andere Reisebüro-Kooperationen eng mit bestimmten Veranstaltern zusammenarbeiten, sind die Schmetterling-Partner vollkommen frei. Das heißt: Wenn der Kunde in ein Partner-Reisebüro geht, sucht sein Ansprechpartner das Angebot heraus, das am besten zu ihm passt – ohne auf den Namen des Veranstalters zu schauen. Und so profitieren letztlich die Urlauber von den günstigen Buchungskonditionen und der Vielfalt einer unabhängigen Beratung.

Ein wichtiger Geschäftszweig für das Geschwander Unternehmen ist die Software-Entwicklung für Reisebüros. Hat man schon einmal im Reisebüro gebucht, hat der Mitarbeiter

mit hoher Wahrscheinlichkeit eine Software benutzt, die bei Schmetterling International entwickelt wurde. In der gesamten Touristikbranche ist Schmetterling Technology einer der führenden IT-Anbieter.

Zwei weitere wichtige Teile des mittelständischen Unternehmens sind Schmetterling Gruppenreisen und der Schmetterling Versicherungsmakler. Bei Schmetterling Gruppenreisen können Vereine, Verbände oder andere Gruppen ihre gemeinsame Reise buchen. Der Schmetterling Versicherungsmakler vermittelt nicht nur für Reisebüros die passende Versicherung, sondern auch für Privatkunden. Im Büro in der Ebermannstadter Innenstadt werden Interessierte jederzeit kompetent beraten.

„Auch wenn wir in der ganzen Welt unterwegs sind, zu Hause sind wir weiterhin in Geschwand – und das soll auch so bleiben“, betont Geschäftsführerin und Inhaberin Anya Müller-Eckert mit Nachdruck. Dies zeigt auch das vielfältige Engagement des Unternehmens vor Ort. So stellt Schmetterling International immer wieder örtlichen Vereinen die Räumlichkeiten für Feste und Veranstaltungen zur Verfügung. Darüber hinaus engagiert man sich über den örtlichen Lions Club für soziale Projekte und unterstützt Vereine und regionale Institutionen durch Spenden, beispielsweise den Kindergarten Obertrubach oder die Schule Bärnfels bei der Anschaffung eines neuen Klettergerüsts.

„Die Firmenzentrale hier in der Fränkischen Schweiz mit den kurzen Wegen nach Nürnberg, Erlangen, Bamberg und Bayreuth sehen wir durchaus als Standortvorteil“, berichtet Anya Müller-Eckert. „Die günstigen Preise für Leben und Wohnen, die attraktive Landschaft mit dem breiten Angebot für Outdoor-Aktivitäten, die vielen Einkehrmöglichkeiten und das ausgezeichnete Essen wissen unsere Mitarbeiter sehr zu schätzen“, erläutert sie. „Und dennoch ist es nicht immer leicht, qualifizierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu gewinnen.“

Die Werbung für das Familien-Unternehmen und die Region auf Ausbildungsmessen und in Schulen ist daher das eine, um neue Mitarbeiter zu gewinnen. Dazu beizutragen, dass die Mitarbeiter und ihre Familien sich wohlfühlen in der Fränkischen Schweiz, das andere. Dabei geht Schmetterling International auch neue, ungewöhnliche Wege. So erschließt die Familie aktuell zwei Baugebiete in Geschwand



Der Firmensitz in Geschwand

mit Platz für insgesamt 17 Wohneinheiten, die vor allem für Mitarbeiter reserviert sind. „Unsere Tischtennisplatte sowie die Tischkicker im Aufenthaltsraum sind zur Mittagspause immer stark frequentiert und der öffentlich zugängliche Beachvolleyball-Platz ist für junge Menschen der Gemeinde eine beliebte Bereicherung“, sagt Anya Müller-Eckert. Für Auszubildende übernimmt Schmetterling International die Kosten für Fahrten zur Berufsschule und die Lernmittel sowie innerbetriebliche Schulungsmaßnahmen. Das Unternehmen unterstützt außerdem bei der Suche nach Wohngemeinschaften sowie geeigneten Unterkünften und bietet eine Übernahmegarantie nach der Ausbildung. Mit mehr als sechs Ausbildungsberufen, dualen Studiengängen und Praktikantenplätzen ist Schmetterling International auch überregional attraktiv. Um die Mitarbeiter auch in das Geschehen vor Ort zu integrieren, organisiert Schmetterling International beispielsweise unterschiedliche Sportgruppen. Durch tägliche Rationen an frischem Obst und Gemüse fördert das Unternehmen auch den gesundheitlichen Aspekt am Arbeitsplatz.

„Unser Anliegen ist es, zu zeigen, dass die gesamte Region attraktiv ist für junge Menschen und Fachkräfte – aber auch, dass in einem kleinen Ort wie Geschwand ein erfolgreiches Wirtschaften möglich ist“, fasst Anya Müller-Eckert zusammen.

Kontakt

Schmetterling International GmbH & Co. KG
Geschwand 131
91286 Obertrubach-Geschwand

www.schmetterling.de